

'Perpetúan' 4 estados crisis de empleo (El Reforma 13/03/09)

'Perpetúan' 4 estados crisis de empleo (El Reforma 13/03/09) Desde el 2004 Chiapas ha perdido empleos en el primer bimestre del año, mientras que la mayoría de los estados genera puestos Arturo Rivero y María Teresa del Riego Ciudad de México (13 marzo 2009).- Las crisis van y vienen, pero Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Tlaxcala siempre han padecido la falta de generación de empleos formales, según estadística de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). En Chiapas, el fenómeno es más elocuente. En el primer bimestre de este año, perdió mil 290 empleos formales, algo congruente con lo que ocurrió en casi todos los estados, pero también en el mismo periodo de 2008 cerró 965 plazas, pese a que en el País se generaron en el periodo 147 mil puestos y 25 entidades lograron generar puestos de trabajo. Lo mismo ocurrió en 2007, cuando expulsó a 294 empleados formales, mientras 29 entidades sí generaron y en todo el País se creó la cifra récord de 206 mil plazas en un bimestre. Desde 2004, en los dos primeros meses del año Chiapas siempre ha perdido empleos, cuando la mayoría gana. Con esos mismos contrastes se encuentran Guerrero, Oaxaca y Tlaxcala.

Generar empleos en estas entidades es complicado. Si bien situaciones como la actual crisis financiera dificultan aún más la actividad de los empresarios, éstos tienen que lidiar siempre con circunstancias adversas y factores de riesgo, como la inestabilidad económica y la inseguridad, que afectan cíclicamente a la región. María Guadalupe González, delegada Federal del Trabajo en Oaxaca, señaló que el desempleo en la entidad no es algo nuevo. En otros periodos también se presenta el fenómeno, sin embargo, el panorama actual no es tan catastrófico como se hubiese pensado al inicio de la crisis. Mónica Flores, directora de Manpower México, afirmó que la generación de empleo en cada estado va ligada a las características propias de la economía de la región y de las posibilidades que se tienen para crear puestos de trabajo, como poseer infraestructura y una red de comunicaciones eficiente. Cecilia Flores Pérez, de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, empresaria del ramo de la carpintería desde hace 18 años, aseguró que aunque la situación económica actual es muy difícil, no es la primera vez que lidia con crisis para sacar adelante su negocio. Ella ha tenido que sortear varias situaciones difíciles y complejas, pero en general señaló como los principales factores de riesgo para su sector a la vulnerabilidad económica y a la inseguridad. "Claro, hemos lidiado con otras crisis y no todos hemos podido salir adelante. En estos 18 años, han sido varias situaciones difíciles, las más fuertes, la del 94-95, y esta, del año pasado a la fecha", comentó. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reflejan que además de la mala calidad del empleo, las cuatro entidades señaladas siempre han sido las que peores indicadores arrojan en el País. Por ejemplo, a nivel nacional, 45 por ciento de los asalariados no cuentan con seguridad social ni acceso a instituciones de salud, pero en Tlaxcala este porcentaje llega al 65.6 por ciento; en Chiapas, 63.5 por ciento; en Oaxaca, 62 por ciento, y en Guerrero, 59.5 por ciento, según el INEGI.